

Nombre de alumno: Vianaury Nazareth Montecinos Sansores.

Nombre del profesor: José Elías Martínez Cruz.

Nombre del trabajo: Ensayo, Unidad I.

Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos. ASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3er cuatrimestre.

Grupo: U.

Unidad I

Los sistemas políticos pueden ser definidos como «aquellas interacciones por medio de las cuales se asignan autoritativamente valores a una sociedad para lograr una organización con visión al desarrollo del estado» Pedroza, (2015). México es un país por el que muchos presidentes han llegado al poder, y con ellos muchas ideas diferentes que han beneficiado o perjudicado al mismo, sin embargo, se han ido adoptando distintas formas de autoridad, que se implementan para poder saber que tan beneficiosas pueden ser para la sociedad. La política constituye a un grupo de personas que tienen que tomar decisiones para aplicar a los miembros de una sociedad, y para ello se debe llevar a cabo una capacidad de distribuir y ejecutar el poder según sea necesario para garantizar el bien común en la sociedad, pues no solo tiene que ser beneficioso para las autoridades que se encuentran en el poder, ya que son funcionarios públicos que tiene que ver por el pueblo, y trabajar en conjunto con el mismo para crecer como sociedad, y mejorar cada día como país.

El populismo, el sindicalismo y el militarismo han generado muchos cambios en los lugares en los que se han regido bajo uno de ellos, como ya se mencionó antes, unos buenos y otros no tan buenos, pues se puede visualizar los cambios positivos que puede traer, pero no se visualiza que tanto puede afectar a cierta parte de la sociedad refiriéndose a un desarrollo pleno, pues no todos tienen las mismas posibilidades de poder someterse a las distintas normas y establecimientos que cada uno de ellos tiene. Considero que el echo de querer o poder implementar al 100% uno de ellos en nuestro país, respetando todas normas, y establecimientos que decidan imponer puede traer consecuencias muy grandes, ya todo el pueblo no estará de acuerdo probablemente, y comenzarán a crearse grupos de resistencia que no quieran cumplir con las normas que se establecen para toda la sociedad, y eso provocará que el desarrollo del país no tenga el avance esperado, pues primero tendrán que enfocarse en el grupo que no cumple con lo establecido, y tratar de que lo hagan, o en dado caso que eso no se pueda, comenzar a hacer estudios de la sociedad y modificar lo establecido para que la situación mejore, pero sin perder la esencia de lo que realmente es el populismo, sindicalismo y militarismo respectivamente.

Conforme pasan los años, como ya se mencionó antes, llegan presidentes con ideales distintos en cada uno de sus periodos gubernamentales, sin embargo, muchos de los inicios de establecimientos se continúan haciendo con el pasar de los presidentes. De acuerdo a los conocimientos obtenidos acerca de los temas principales, puedo decir que

hace unos años con el gobierno de Madero, se inició un plan de gobierno de régimen sindicalista, pues en ese periodo se dio comienzo a la norma de que los trabajadores tenían que estar afiliados a un sindicato para poder pertenecer a una empresa o un grupo de trabajo.

Aunque años después, esto quedó establecido, pero no en la misma forma que en periodos de gobierno anteriores, se continuó respetándolo. Actualmente el gobierno que esta en función con el presidente Andrés Manuel López Obrador, se puede decir que la forma de gobierno va dirigida más al populismo, pues el presidente actual trata de escuchar y prestar atención al pueblo, aunque en algunas ocasiones las decisiones que toma no se pueden considerar como correctas, pero del todo, pues hay algunos aspectos que no son previstos y que pueden tener consecuencias a futuro pero que no son previstas o previsualizadas.

Un ejemplo muy claro podría ser, el hecho que se está suscitando actualmente en todo el país, con la pandemia del Covid-19, en el que se han implementado ciertas medidas que debe cumplir todo el pueblo, pero que algunas personas no pueden hacerlo ya que no cuentan con los mismos recursos que otras, el presidente ha dado respuesta a este hecho, tratando de apoyarlos a todos por igual, sim embargo, las personas que forman parte de las autoridades en distintos lugares no han respetado el apoyo que se brinda y prefieren salir beneficiados ellos mismos y las personas que son más cercanos a ellos, como por ejemplo, familia, amigos, conocidos o personas cercanas a las que les deben algún tipo de favor, cuando en realidad el apoyo que se brinda es para todos por igual, y claro que ese problema el presidente quizá no lo vea, pues no esta a su alcance estar vigilando cada uno de los rincones de nuestro país, ya que debe cumplir con otras funciones que se le solicita.

Se puede decir que el país esta siendo dirigido de una forma correcta hasta cierto punto, pues aunque se nota un cambio significativo en él, también se puede notar que hay ciertos aspectos que no han sido tomados en cuenta, pues beneficiando cierta parte, se puede estar perjudicando otra, y a futuro traerá consecuencias graves, ya que más adelante habrá que enfocarse en ellas y no en las que ya estaban marchando bien, y cuando eso pase, descuidando las cosas que ya estaban marchando bien se vendrán para abajo y tendrán que buscar la forma correcta de volver a tenerla a flote mientras se termina de trabajar en los aspectos que se están mejorando.

Son muchas las cosas que el presidente actual esta haciendo bien, pero de manera personal hay ciertos puntos que en particular no parece que son llevados de la manera correcta, es bueno que tenga los ideales de que los mexicanos merecen un bienestar económico y laboral, sin embargo, uno de las implementaciones que se está dando actualmente es el hecho de poder brindar apoyo económico a las personas que no tiene algún tipo de ingreso, o, aunque si lo tengan también poder brindárselo. Considero que es una iniciativa muy buena, aunque no para todos, pues entre toda la cantidad de personas a las que se les entrega ese tipo de recurso, realmente no lo están aprovechando como se debe, o no lo están invirtiendo en cosas que puede generar más ingresos, y que más adelante sea algo seguro para ellos, como un negocio, prefieren recibir el dinero y terminarlo en cosas que no tiene mucha importancia, y que no son de provecho para ellos más que en el momento en que lo están disfrutando y ya. Por otro lado, hay personas que con se apoyo que se brinda, generan muchas iniciativas que les traerán frutos más adelante y que con el paso del tiempo mejorarán su calidad de vida, esto sucede, porque aprovechan el ingreso que se les esta dando, y lo reciben como lo que es, un apoyo para poder estar bien económicamente, y con él beneficiarse, y poder generar más ingresos a futuro.

De igual forma, se encuentra la implementación de becas para los alumnos de todos los niveles académicos, es una buena oportunidad para las personas que en verdad lo están aprovechando, pues hay jóvenes estudiantes que necesitan ese apoyo y que quieren continuar con sus estudios, pero su economía no se los permite, ese tipo de personas son quienes mejor lo aprovechan y quienes resultan beneficiados de cada uno de los apoyos que se le brinda, pero por otra parte, así como hay jóvenes que saben invertir ese ingreso, también hay jóvenes a los que realmente no les sirve, pues solo lo gastan en cosas que quieren, o lo gastan en fiestas, y no se invierte para lo que esta destinado, que en este caso es su educación, claro que no lo ven de la misma manera en que otros, pues no tienen la necesidad de cuidar ese apoyo que se les están brindando, pues su estabilidad económica es buena, o por lo menos lo suficiente para no tener ninguna preocupación económica, y que no les afecte el recibir o no una beca cada determinado periodo de tiempo.

El sindicalismo, tuvo una gran influencia en nuestro país, pues gracias a eso los obreros pudieron tener respuesta a las preocupaciones que exponían en cada una de las huelgas que hacían antes de poder tener un sindicato o algo parecido que pudiera mejorar su calidad de vida, pero sobre todo que respetara los que por ley eran sus derechos, y sus

obligaciones. Gracias a todo esto, considero que actualmente tienen una mejor calidad de trabajo, y con ello una mejor calidad de vida, tanto económica como personal y familiar.

La búsqueda de trabajo en México, podría decirse que no ha sido tan buena, ya que muchas cosas importan para poder contratar a algún empleado que sea considerado bueno para el puesto que se esta postulando, pero eso no inicia solamente en el simple hecho de poder conocer el perfil que se esta solicitando en un lugar de trabajo, sino en el conocimiento que la persona que está solicitando ese trabajo pueda tener, es decir, que sepa lo que significa que le den un puesto y sobre todo que se sienta preparada para poder llevar en sus manos todo lo que se le esta solicitando hacer en ese puesto trabajo al que aspira.

Esto no solo se aplica a personas que cursaron una universidad, y que tiene un título, también es importante que lo tengan en cuenta las personas que ejercen un oficio, y no porque sean menos o sepan menos, pero cada una de las personas tiene conocimiento en cada una de las cosas a las que se dedica, y ambos tienen cierta dificultad, el hecho de que alguien solo este ejerciendo un oficio no quiere decir que sea algo sencillo, pues también para poder ejercerlo se necesita conocimiento amplio de lo que conlleva estar en ese trabajo. Por ejemplo una persona que estudió administración de empresas, puede que sea muy buena en el papel que desempeña dentro de una empresa, y en el puesto que tiene, pero esa misma persona no va a ser capaz de poder construir la casa en la que quiere vivir, pues no tiene conocimiento de ella, para eso necesita de otras personas que también estudiaron una carrera universitaria, como por ejemplo un arquitecto o un ingeniero, pero con eso no basta, pues esas mismas personas necesitan de alguien que sepa el oficio de albañilería para poder llevar a cabo la parte práctica del trabajo de la construcción de la casa. En pocas palabras, todos tienen la misma capacidad de poder desempeñarse en el papel que hacen.

Todo esto hace ver que el trabajo en México, y querer obtener uno no es tan fácil como parece, ya que desde muchos años anteriores, se han tenido que establecer ciertos lineamientos para las personas que aspiran a un puesto de trabajo, y que muy pocas o muchas veces no se consigue lo que se quiere, y se tienen que conformar con lo que consiguen o lo que pudieron conseguir.

Hablar de política siempre es un tema demasiado controversial, pues no todos tienen las mismas ideas, y no todos comparten la misma forma de ver a un político o a un gobierno que esta ejerciendo en la actualidad. Se puede decir que a política es buena, pues busca el beneficio y la mejoría de la sociedad, y de las personas que se encuentran en ella, ya que ese siempre es lo importante para que un país pueda estar bien, y seguir creciendo como nación, buscando el bienestar y la mejoría de cada uno de los aspectos que nos integran como tal, y que nos harán crecer o nos estancarán hasta cierto punto del que ya no podamos salir.

Realmente considero que en realidad quienes no son tan buenos son los políticos que integran la política de nuestro país, es decir, las personas que formas forman parte de las dependencias políticas no tiene conciencia de los actos que hacen y de lo mucho o poco que benefician y que perjudican al país con las decisiones que toman, y cuando de las decisiones que toman se hace referencia a los hechos y acciones que se llevan a cabo para poder obtener beneficios propios y no en conjunto con la sociedad a la que le están sirviendo, es decir que no toman en cuenta a las personas que se están decayendo gracias a la falta de oportunidad que se les brinda.

No todos los políticos son malos, pues algunos buscan la manera de poder llegar al poder para buscar un beneficio en conjunto con la sociedad, pero el problema está en que hay más políticos que son malos, y que siempre buscan la forma de influenciar a los pocos buenos, y es ahí donde lo poquito o mucho que se había ganado, se vuelve a perder. O también en muchas ocasiones se ha visto que políticos buenos llegan al máximo poder, es decir la presidencia de la república, y tienen firmes los ideales que quieren y las mejorías que le quieren dar a su país, pero una vez estando en el poder y viendo lo mucho que puede hacer, y que una decisión suya puede beneficiar a todos o beneficiarlo a el nada más, no lo piensa dos veces y trata de beneficiarse lo mejor que pueda, dejando de lado sus ideales de crecimiento, y llevando al fracaso al pueblo que le brindó su apoyo pensando que era el cambio para todos, sin dejarlos atrás y que con él en el poder, su país, su pueblo y su nación sería mejor, aquí es donde la gente deja de creer en que todavía existen políticos buenos, y prefieren dejar que solo se posicionen en el poder las personas que quieran, o que reciban apoyo de los demás que se encuentran en el gobierno actual.

Para mejorar la situación actual de nuestro país se necesita muchos años de trabajo bien hecho, bien estructurado y bien desarrollado por las personas que se encuentren en el poder, pero antes de hablar de trabajo bien desarrollado, se tiene que hablar de personas bien preparadas y comprometidas con el bienestar de todo un país, cosa que muy difícilmente se puede hacer, pues llevaría muchos años poder combatir la corrupción tan grande que existe en México, para después comenzar a hacer un buen trabajo como funcionarios públicos, y comenzar a reparar desde los cimientos todo lo que es nuestro país está mal.

Ahora bien, hablando de la actualidad, algo que considero que se tiene que mejorar es el hecho de no seguir dando dinero al pueblo sin medida alguna, pues llegará un momento en que ese recurso ya no será posible, y que comenzará a traer problemas, porque la gente se va a acostumbrar a obtener dinero de a gratis, lo mejor que se puede hacer en este caso, es realizar un estudio socioeconómico para todos y dase cuenta de quienes son las personas que si lo necesitan, pero una vez que sepan esto, exigir a esas personas que se les esta brindando el apoyo que se noten resultados que sean buenos para ellos.

Esto también debería ser aplicado a los estudiantes de todos los niveles educativos con las becas que se les otorga, pues considero que lo justo, es que solo se le de a aquellos que si lo están aprovechando, para darse cuenta de ello, se debería hacer un estudio para saber quiénes son los que tiene buenas calificaciones, y que si se lo merecen, y si algún estudiante requiere de una beca, pues pedirle que tenga un promedio mínimo para poder otorgárselo

Como conclusión general, puedo decir que la necesidad más grande de México, es la educación, pues la educación hará que las personas puedan saber la situación real del país, y cuanto hemos perdido y cuanto ha sido lo que hemos ganado dejando de lado las decisiones que no se tienen que dejar al aire. Así como las decisiones que los altos funcionarios toman, y que tanto puede afectar al país.

México esta muy atrasado en cuanto a educación y puedo asegurar que, si nosotros los mexicanos nos interesáramos un poco más en aprender, otra cosa seria en nuestro país y en el desarrollo que podría llegar a alcanzar, y así, no tendríamos tantos años de decadencia educativa en nuestros hombros.

"La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo"

Nelson Mandela.

Referencias

Pedroza, Jesmin, (2015), Sistemas políticos, SlideShare. Recuperado de:

 $\underline{https://es.slideshare.net/fidelinavilla/sistemas-polticos-53477603}$